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信德讓他們看見了

胡立安•迪亞斯•安東尼斯神
父，是一位主業會聖十字司鐸
會的成員，同時也是西班牙薩
拉高撒的一位教區神父。去年
夏天他陪伴一群盲友們，一同
前往聖地朝聖。他說到此程的
一些經歷。

2008年11月2日

胡立安神父，盲人真能藉著去聖地朝
聖而得到助益嗎？畢竟似乎得要”看



見”耶穌一生的居住之地才能從中得
益。

正如盲人們所說，他們也喜歡四處旅
遊、”看看”電影。而透過聲音，他
們能夠對事物勾勒出相當真實的概
念。他們已慣於視之不理那些無意義
的地方，這也是為何我相信盲人們會
比那些看得見的人，更容易與耶穌之
地”連繫”在一塊兒，因為他們不會
被那些流行時髦的建築物、汽車、街
燈…而影響分心。

盲人們能感觸到地形地勢、感受到氣
候萬千，以及能將自然的天韻聯結於
天主所聽到的…他們知道自己身處於
神聖之地。導遊們和隨行者們，為他
們所描述的那些事物，能協助他們更
為了解。他們觸摸，感受那些石塊；
對他們而言，觸感是必需的，之後再
藉著他們的想像力，就能拼湊出完整
的一幅圖畫。

你們進入這國家有沒有遇到任何麻煩
呢？



以色列政府當局自我們搭上以色列航
空直到抵達當地機場，都給予我們極
佳的服務照顧。他們讓很多事能順利
無誤地進行，並且親切地加速紙上作
業

基督在祂的一生中治癒了許多瞎眼
人。在這趟旅程中，有沒有如此的奇
蹟發生呢？

當我們抵達耶路撒冷時，他們開始開
起玩笑說：「帶我們到史羅亞水池，
好讓我們看見…」那個在吾主治癒了
出生便成了盲人的地方，並沒有如此
地在他們身上實現，但是這顯示出盲
人們極富有幽默感，能夠拿自身的缺
陷開玩笑。

不過他們肯定以信德的眼光看見了，
而且我想他們已完全實現了心中的願
望。他們帶著心中滿滿的感動返家，
並都堅信他們”看見”了吾主之地。

其中一位朝聖者寫道：在最後晚餐
室，我們可以觸摸刻有十二位宗徒的



青銅浮雕，還有在聖體櫃門上的吾主
肖像。請問信德會需要透過感官嗎？

是的！耶穌基督降生成人，以及那些
聖事都是天主之愛的有形化，藉此我
們能夠以雙手碰觸到。在靠近最後晚
餐室那兒，他們觸摸到一幅大型的青
銅祭壇畫，刻有宗徒們和吾主在最後
的晚餐的肖像，還有他們也可以親手
摸到耶穌降生成人的洞穴，而這是其
他朝聖者是不能如此做的。見到他們
屏氣凝神地去感覺大教堂的牆壁，以
及那顆指示著是在何處聖言化為肉軀
的恆星…實在令人印象深刻。

他們萬分地感動能在約旦河打濕他們
的雙手，以及有那份榮幸能摸到革責
瑪尼園中(耶穌受難前祈禱和被捕的地
方)最古老的一棵橄欖樹之一。看顧那
地方的方濟會士，准許他們在不折斷
任何一根樹枝的情況下進入山園。他
們將雙臂圍繞在已經歷世紀歲月的橄
欖樹，並深覺再感動不過了。而在當
晚，他們在耶穌痛苦祈禱的石塊前，



待了一個小時朝拜聖體，並辦了告
解，那是其中最令人印象深刻、感動
的時刻之一。

主業會關於平凡普通的精神，如何能
在這非凡的朝聖中加以實踐呢？

前往聖地的朝聖旅程，是極為容易活
出此精神的，因為事實上，通常就是
實踐生活計畫還有服務的精神，特別
是這些需要幫助的人。我們要牢記朝
聖的精神亦是平凡普通的，因為那是
種保持警醒、反省改過、走向天主的
精神…這是可以在任何情況下實踐出
來的。

您在這些盲友們的身上學到了些什
麼？

以更深的眼光去默想、去捕捉那些因
為在匆忙的人生旅途中，可能會阻礙
我們去看清的那些部份。他們全心全
意、竭盡所能地去感受、了解，因為
當你並非以雙眼去看時，你會發揮運
用其餘的部分。



除此之外，他們非常有條不紊：他們
必須讓所有物都在其位，還有他們很
準時，每每在約定好的十分鐘之前，
他們全都已準備妥當，這也讓此次朝
聖之旅更為順利。

另外，他們寧願放棄舒適的旅館，住
在由方濟會士所提供，離那些神聖地
方較近的宿舍，因而能夠利用自由時
間(總是在有人陪伴之下)去這些地
方。最後還有他們的快樂和幽默感極
具傳染力，總是滿溢著喜樂之情！
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